
 

第４回 栗東市自殺対策推進協議会 要点録 

（2024 年１月 30日作成） 

1 会 議 の 名 称 第４回 栗東市自殺対策推進協議会 

2 会議の開催日時 2024 年１月 30日(火) 15時 30 分～16 時 30 分 

3 会議の開催場所 コミュニティセンター治田東 大会議室 公開の可否 可・一部不可・不可 

4 事務局(担当課) 障がい福祉課 傍聴者数 ０名 

5 

非公開の理由 

（非公開 (会議の一部非

公開を含む｡)の場合） 

 

6 協 議 事 項 
（１） 第２期栗東市自殺対策計画最終案について 

（２） 自殺対策について 

7 審議等の内容 別紙のとおり 
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第４回 栗東市自殺対策推進協議会 要点録 
（2024 年１月 30 日（火）開催） 

開会 

事務局 

定刻になりましたので、第４回栗東市自殺対策推進協議会を始めさせていただきます。 

はじめに市民憲章の唱和をお願いします。 

（市民憲章唱和） 

 

事務局   

会長よりご挨拶をお願いします。 

（会長挨拶） 

 

事務局 

ありがとうございます。 

続いて、本日の資料の確認をさせていただきます。 

（配布資料確認） 

 

事務局 

続いて、本日の欠席者をご報告いたします。本日の欠席者は３名です。 

それでは、会長に議事進行をお願いします。 

 

会長   

協議に移る前に、協議会の公開について事務局に確認します。傍聴者はいかがでしょうか。 

 

事務局   

本推進協議会の傍聴の申し込みはありませんでした。 

 

会長   

ありがとうございます。 

 

 

（１） 第２期栗東市自殺対策計画最終案について 

会長   

議事（１）第２期栗東市自殺対策計画最終案について、事務局より説明をお願いします。 

 

事務局 

（資料に沿って説明） 

 

会長   

ただ今、事務局より説明がありました。パブリックコメントの実施結果、今後のスケジュールに
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ついて、ご質問等ございましたらお願いします。よろしいでしょうか。 

 

会長 

ないようなので、（１）第２期栗東市自殺対策計画最終案については、ご了承いただいたという

ことで決定したいと思います。 

次に（２）自殺対策について、事務局から説明をお願いいたします。 

 

（２） 自殺対策について 

 

事務局  

（資料に沿って説明） 

 

会長 

ただ今、令和５年度自殺対策計画進捗状況について説明がありました。ご質問等があればお願い

したいと思います。 

 

委員 

令和５年度に亡くなった方は 14名、自殺死亡率的には 20前後で、国や県に比べて高い方かと思

います。人数的には多くありませんが、率でいうと高いので、何らかの対応を考えていただければ

と思います。14名の方に関して、例えば、家族や周辺の方から市に相談があったのでしょうか。ま

た、市から周辺の方やご遺族に対して情報提供などはあったのでしょうか。 

 

事務局 

14名のうち９名の方が同居ありで亡くなっておられます。１名について以前から関わりがありま

したが、ほかの方に関しては、情報がなかった方になります。関わりがあった方についても、関わ

り始めから１カ月以内で他界されています。事前の相談、意識啓発を周知していくことが必要だと

思います。 

 

委員 

ご遺族の方に情報提供をしにくいと思いますが、ご遺族の方、最近では自死遺族等ということで、

家族だけではなく周りの知人や友人、同僚も含めて支援が必要と言われているので、何らかの情報

提供をしていただけると助かります。ホームページ等に情報を記載していただきたいと思います。

われわれもご協力できることがあれば、させていただきたいと思います。 

 

事務局 

自死遺族の会では、周りの方や知人の方の支援についても、一緒に活動をしていただくこともあ

るのでしょうか。 

 

委員 

友人などを亡くされた方に対してどういうケアをするのか、はっきり決まっていません。ご遺族
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への対応はしていますが、友人や同僚に対しての会からの支援はできていないので、会として行っ

ていければいいと考えています。 

 

 

会長   

先進事例もあると思うので、参考にしながら検討していただければと思います。 

 

委員   

働き盛り世代の自殺者が増えていて、健康推進課で企業に対する研修をされたと書いてあります。

市内の在住の方が、市内の事業所で働いていることは少ないと思うので、効果は難しいと思います

が、民生委員児童委員対象の研修とあわせて、働き盛り世代の研修を継続して行っていただき、働

き世代の自殺率が軽減されていくのか検証できるといいと思います。 

 

事務局   

健康推進課と商工観光労政課と連携しています。働き世代に対して、それ以外のところも連携で

きるように考えていきたいと思うので、皆さんからお知恵をいただければありがたいと思います。 

 

会長  

この計画で対応ができていないところもあると思うので、計画に基づいて対応していただければ

と思います。人数的に十数人の自殺者、年齢別、男女別とかはその年によって大きく変わってくる

要素があるので、大きな流れの中で考えていかなければいけないと思います。県と市の状況を十分

に把握しながら持続的に取り組んでいただきたいと思います。そのほか何かございますか。事務局

から何かありますか。 

 

事務局  

ゲートキーパー研修について、地域の団体、関係者の方ということで、来年度から５年間は取り

組んでいきたいので、民生委員の研修などでゲートキーパー研修を来年度以降実施できないかと思

っています。多くの研修をしていただいていると思いますが、自殺対策は幅広いジャンルなので、

どこかに入れていただけたらありがたいと思っております。どういった形でお願いするかは相談さ

せてもらいたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

会長  

３.その他について事務局から説明をお願いします。 

 

３．その他について 

 

事務局  

特にございません。 

 

会長   
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これで協議は終了とし、進行を事務局にお返しします。 
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事務局   

進行ありがとうございました。今日もいろいろご意見いただきありがとうございました。今後も

ご相談させていただきますので、よろしくお願いいたします。閉会にあたり、健康福祉部長より挨

拶をさせていただきます。 

 

健康福祉部長  

（部長挨拶） 

 

事務局 

これをもちまして、令和５年度第４回栗東市自殺対策推進協議会を終了します。 

 

＜閉会＞ 

 


